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С М Е Л Е ЕВ Н Е Д Р Я Т ЬХ О З Р А С Ч Е Т
Попробуйте бригадира В. Р. 

Змеева с автобазы No 8 по
слать в порожний рейс или 
по нерациональному м ар ш 
руту. Не поедет. И бригаде 
сваей не позволит. Уже не- 
снолько лет его небольшой  
коллектив трудится по хо
зяйственном у расчету. За
работная плата рабочих пол
ностью  зависит от конечно
го показателя бригады с 
учетом оценки использова
ния м атериальны х ресурсов. 
Ясно, что при таком поло
жении дел В. Р. Змееву нет 
никакого резона разъезж ать  
порожняком и ж ечь пона
прасну бензин. Хотя в той 
же автобазе N? 8 есть нема
ло экипажей, для которых  
рабочая смена — это вось
мерка в табеле*

О хозяйственном расчете  
в последнее время говорит
ся много, приводятся при
меры его эф ф ективности. 
Общеизвестной стала, на. 
пример, такая цифра: с пе
реводом на хозрасчет про
изводительность труда в 
бригаде повы ш ается на де
сять процентов. Е сте ст
венно, растет и заработная  
плата. С праш ивается, поче
му же тогда хозрасчет так  
медленно внедряется в 
жизнь? В нашем п ро м ы ш 
ленном городе трудно найти 
хозрасчетную  бригаду, нет 
их на Новотрубном и дина
совом заводах, нет их в стро. 
ительстве. Ни один из на
чальников плановых отделов 
ме признался в том, что не 
знает, как на предприятии  
внедрить хозрасчет. Ни 
один не сказал, что у них 
невозможна эта форма ор
ганизации и оплаты  труда. 
Суть же заклю чается в т р у 
доемкости внедрения хоз
расчета. Действительно, не
обходимо заранее наладить  
учет и контроль, разрабо
тать четкие задания бригаг 
дам не только по производ
ству определенной продук
ции, но и по затратам. 
Предъявляю тся особые тр е 
бования к оплате труда, в ы 
плате прем иальны х. Трудо
емко? Да. Но зато какой мо
ж ет бы ть отдача! Рост про
изводительности труда —  
раз, экономия всех видов 
ресурсов •— два, а самое 
главное — хозяйственны й ра с
чет заставляет каждого ра
бочего счи тать государст
венную  копейку.

Так с чего же начинать? 
Во многих рабочих кол
лективах уже вплотную по
дошли к возможности созда
ния хозрасчетных бригад. 
На заводе по ремонту гор
ного оборудования, на
пример, с первого июля три 
коллектива камнелитейного 
участка, а с первого сен
тября еще четыре с этого 
же участка переводятся на 
хозрасчетную деятельность. 
Плановый отдел предприя
тия разработал специаль
ное положение, а комиссия, 
утвержденная приказом ди
ректора, изучила директив
ные докумешы примени
тельно к своему предприя
тию. В результате пере
смотрены нормы на участке, 
проведено их техническое 
обоснование. Разработана 
новая система планирования 
и учета показателей. Гото
вятся тексты договоров 
бригад с администрацией.

На заводе трубчатых 
. строительных конструкций 
в качестве эксперимента 
перевели на хозрасчет бри
гаду, изготавляющую стено
вые панели. У этого коллек
тива законченный цикл об
работки, поэтому ему смог
ли выдать как плановые за
дания, так и задания по се
бестоимости продукции. Кро
ме того, на заводе провели 
совещание по нормативному 
методу учета хозяйствен

ных затрат, чтобы наладить 
более строгий контроль за 
расходованием материалов 
и энергоресурсов.

Плановая служба опытно
экспериментального завода 
радиотелевизионного обо
рудования внедрила немало 
элементов хозрасчета.
Бригадам выдается произ
водственная программа, ут
верждается фонд заработ
ной платы, есть лицевые 
счета экономии в каждой 
бригаде, налицо необходи
мые условия строгого учета 
материальных ресурсов. Де
ло встало за немногим: 
разработать задание для 
бригад по себестоимости 
продукции. Но, по словам 
главного экономиста пред
приятия В. А. Мишина, эго 
дело будущего.

Более оптимистичны ново
трубники, хотя им прихо
дится потруднее. На Ново
трубном заводе на хозрас
чете все цехи, есть хозрас
четные участки, в цехе № 1 
три трубопрокатных стана. 
А заработная плата и пре
миальный фонд іч>ллектива 
каждого стана зависит от 
результатов деятельности 
именно его коллектива. И 
учет металла, энергии, ин
струмента ведется по трубо
прокатным установкам. А 
вот разделить его по сме
нам-бригадам оказалось са
мым трудным делом. Но до 
конца года планируется по
этапно оснастить рабочие 
места контрольно-измери
тельной аппаратурой. На 
предприятии разрабатыва
ются такие условия оплаты 
труда и премирования, что
бы рабочий четко видел 
свою заслугу в экономии и 
в то же время чувствовал 
свою вину в перерасходе.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР К. У. Черненко 
на встрече с избирателями 
Куйбышевского избиратель
ного округа Москвы вновь 
подчеркнул, что неуклонное 
повышение эффективности 
экономики связано прежде 
всего с внедрением коллек
тивных форм организации и 
оплаты труда и прежде 
всего — хозрасчета. Его 
преимущества не только 
производственного характе
ра, но и социального, и 
нравственного. Хозрасчет 
способствует формированию 
личности рабочего человека. 
Вот почему широкое и на
стойчивое в н е д р е н и е  
хозрасчетных бригад дол
жно стать заботой не толь
ко хозяйственных руково
дителей, но и профсоюзных, 
и партийных организаций. 
Надо чаще поднимать этот 
вопрос на профсоюзных и 
партийных собраниях. Мож
но создать комиссии партий
ного контроля за хозяйст
венной деятельностью ад
министрации в этом направ
лении. Всячески укреплять 
авторитет первых хозрас
четных бригад. Надо пом
нить, что внедрение хозрас
чета не кратковременная 
кампания, а долгосрочная 
программа в экономике. _ *

ФОРУМ ВСЕАРМЕЙСКОЙ КОМСОМОЛИИ
28 мая в Большом Крем

левском дворце начало ра
боту Всеармейское совеща
ние секретарей комсомоль
ских организаций.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами
встретили собравшиеся то. 
варищей К. У. Черненко, 
Г. А. Алиева, В. И. Воротни
кова, М. С . Горбачева, В. В. 
Гришина, А. А. Громыко, 
Г. В. Романова, Н. А. Тихо
нова, Д. Ф . Устинова, П. Н. 
Демичева, В. И. Долгих,
В. В. Кузнецова, Б. Н, Поно
марева, В. М. Чебрикова, 
М. В. Зимянина, И. В. Ка
питонова, Е. К. Лигачева. 
К. В. Русакова, Н. И. Рыж
кова.

Совещание открыл член 
Политбюро ЦК КПСС, ми. 
нистр обброны С С С Р  Мар
шал Советского Сою за 
Д. Ф . Устинов.

Участники совещания еди
нодушно избрали почетный 
президиум в составе Полит
бюро ленинского ЦК К ПСС 
во главе с товарищем К. У. 
Черней ко.

Слово предоставляется 
Генеральному секретарю 
ЦК КП СС, Председателю 
Президиума Верховного С о 

вета С С С Р  К. У. Черненко. 
Присутствующие встретили 
его бурными, долго не 
смолкающими аплодисмен
тами.

Речь товарища К. У. Чер
ненко была выслушана с 
огромным вниманием, не
однократно прерывалась 
продолжительными аплоди
сментами.

Товарищ К. У. Черненко 
сообщил о награждении 
армейского комсомола оо- 
деном Красного Знамени. 
Все встают. Под бурные, 
продолжительные аплоди
сменты он прикрепляет о р 
ден к знамени комсомоль. 
ской организации Советской 
Арм ии- и Военно-М орского 
Флота.

Затем с докладом о по
вышении роли комсомоль
ских организаций армии и 
флота в борьбе за высо
кую боевую готовность вы
ступил Д. Ф . Устинов. Все 
мы находимся, сказал он, 
под неизгладимым впечат
лением речи, с которой 
только что выступил перед 
нами Генеральный секре
тарь ЦК КП СС, Председа
тель Президиума Верховно
го Совета С С С Р  Константин

Устинович Черненко. Его 
яркое и содержательное
выступление, вручение ор
дена Красного Знамени
комсомольской организации 
Советской Армии и Военно- 
М орского Ф лота вызвали у 
всех нас законные чувства 
радости и гордости.

Время, в которое мы со
брались здесь, подчеркнул 
оратор, является поистине 
замечательным. Состояв
шийся в апреле Пленум
ЦК К П С С  дал новый им
пульс всенародной инициа
тиве, направленной на осу
ществление задач, постав
ленных X X V I съездом пао- 
тии, последующ ими П лену
мами ЦК КП СС.

12 июля Ленинский ком. 
сомол, сказал министр обо
роны С С С Р , будет отмечать 
важное событие в своей ис
тории — 60-летие присвое
ния ему имени Владимира 
Ильича Ленина. Нет сом не
ний, что боевой отряд Л е . 
нинского комсомола —  ор
деноносная комсомольская 
организация Советской А р 
мии и Военно-М орского 
Флота и впредь будет на 
высоте стоящих перед ней 
задач.

С  докладом о дальней
шем улучш ении работы 
комсомольских организаций 
по идейно-политическом у, 
воинскому м нравственному 
воспитанию арм ейской и 
флотской молодеж и высту
пил начальник главного по
литического управления 
Советской Арм ии и Воен
но-М орского Ф лота гене
рал армии А , А . Епишев.

П рограм м ное значение 
для армейского комсомола, 
всех отрядов ВЛКСМ  имеет 
речь товарища К. У . Чер
ненко, отметил в своем вы
ступлении первый секре
тарь ЦК ВЛКСМ  В. М . Ми
шин. Оратор рассказал о  
том, что успеш но развива
ется традиционное ш еф 
ство ВЛКСМ  над Военно- 
М орским Ф лотом , Военно- 
Воздушными Силами, погра
ничными войсками. Д л я
службы на боевых кораб
лях, в воинских частях, на 
погранзаставах комсомол 
направляет лучших своих
воспитанников. Соверш ен
ствуется система героико
патриотического воспитания 
юношей и девушек.

(Т А СС ).

*  Сев идет =

Ш Е Ф Ы ,  О Т З О ВИ Т Е С Ь!
Не балует нынче земле

дельцев погода: то обиль
ный снегопад в начале мая, 
то затяжной дождь, кото
рый в пору посадки карто
ф еля и других овощных 
культур совсем некстати. 
В немалой степени именно 
этим обстоятельством объ
ясняют труженики совхоза 
«Битимский» скромные пока 
циф ры : из 135 гектаров
картофель посажен лишь 
на 35. И хотя позавчера 
механизаторы из звена В. А. 
Крылосова —  трактористы 
Н. Г. Обухов, А. А  Мака
ров, В. Д. Никифоров, 
Г. М. Тимановский, Ф . Ф. 
Саф футдинов, С . А, Кузне
цов потрудились ударно, 
на 70 процентов перекрыв 
задание, сделать предстоит 
еще немало. Темпы работ 
сдерживают не только по
годные условия, но, глав
ным образом, нерастороп

ность шефов — представ и 
телей промышленных пред
приятий, В минувшую суб
боту работало всего семь 
человек, в воскресенье — 
два, тогда как ежедневно 
должны приезжать 55. .С е  
мое большое дока пред
ставительство у тружеников 
БЭЗСК иД а — бригада из 
17 человек под началом
В. М. Подъячева помогала 
звену Крылосова. А где же 
посланцы авторемзаводэ, 
заводов термоизоляцион
ных материалов, теплоизо
ляционных изделий?

Срывают ш ефы и зад ан-я 
по подготовке посадочного 
материала. Работники дина
сового завода, напримео, 
из 350 тонн картофеля 
перебрали всего 165 тони, а 
труженики авторемзавода 
из 105 тонн — лишь 23

' ■ ■ = = *  В Е С Т И  

С НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА
Бригада мастера В. И. Обоскалова е уча 

стка холодного волочения труб цеха №  14 
Новотрубного завода, в которой трудится 
Сергей Стариков (на снимке), уверенно 
справляется со своими заданиями и социа
листическими обязательствами. С  начала 
года коллектив произвел дополнительно к 
плану 95,4 тысячи метропроходое труб, с 
первого предъявления сдается 99,98 про- 
цента продукции, что почти на полпро
цента выше намеченного в обязательствах. 
Успехи бригады определяет высокопроиз
водительная, эфф ективная работа каждого 
ее члена. Сергей Стариков каждую  смену 
старается трудиться с перевыполнением 
норм.

Ф ото А. Кадочигова.

ПО-КОММУНИСТИЧЕСКИ
В 12-м  цехе филиала Новотрубного заво

да ширится движение за коммунистиче
ское отношение к труду. Впереди коллективы бригад 
В. П. Репина с участка холодного волочения труб, 
И, К. Топорищева с участка отделки и сдачи труб. Во
лочильщики всегда перевыполняют задание благо
даря постоянному изучению  опыта лучших. Прим ер 
показывают Г. Ф  Зырянов, А . 3. Васиков. А  в резуль
тате, например, только бригада Топорищева выпустила 
дополнительно к плану уж е 37 тонн труб, причем поте, 
ри от брака составили всего 0,17 процента. Тон в со
ревновании задают передовики: резчик Г. С . Ткач,
стропальщик В, А. Смирнов, машинист крана В. Т. Руб
цов.

В. Ш А М А Н О ВСК А Я , рабкор.

К В А С  Н А  В С Е  В К У С Ы
Четвертый год подряд 

возглавляют социалистиче
ское соревнование трудового 
коллектива завода пиво
безалкогольных напитков 
бригады А. П. Пятиной и 
Л. И. Суздаль. Рабочие вы
пустили с начала пятилетки 
152 тысячи литров сверх
плановой продукции. За 
первый квартал перевыпол
нение составило 22 тысячи 
литров. К концу года эти 
бригады обязались отгру
зить в торговую сеть 30 ты-

сяч литров пива различных 
сортов сверх плана.

На у л и ц а х  г о р о д а  
появились бочки с квасом. 
Эта продукция предприя
тия пользуется огромным 
спросом у  населения. Толь
ко за день реализуется 
95.540 литров напитка. На 
сегодняшний день рабочие 
этого участка произвели бо
лее 800 тысяч литров про
дукции.

Г, ЛЕПАЛО ВСКИХ,
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Н А М Е Ч Е Н Н О Е  П А Р Т И Е Й — ВЫПОЛНИМ
П р е н и я  п о  д о к л а д у  п е р в о г о  с е к р е т а р я  г о р к о м а
е К ак у ж е  сообщ алось в газете , в м инувш ую  пят-
  ницу во Д ворце культуры  и техники  Новотрубно-
S  го зав о д а  состоялся  пленум горком а КПСС. С до- 
■  кладом  «О за д а ч а х  городской партийной о р ган и 

зац и и  по вы полнению  реш ений ап рельского  (1984 г.)
В  П ленума ЦК КПСС» вы ступил первы й секре- 
В  т а р ь  горком а партии М. Е. Морозов. И злож ение
§ доклада  уж е опубликовано . Сегодня публикую тся 

прения по докладу.
ОТКРЫЛ прения директор 

седьмого профессиональ
но -  технического училища
А . В. Панов. Он отметил, 
что наш город в числе 
первых в области перешел 
на подготовку рабочих кад
ров со средним образова
нием. Ш естое и седьмое 
профтехучилища распола
гают хорошей материаль
ной базой. Так, в ПТУ №  7 
двадцать два кабинета с 
техническими средствами 
обучения. Для кружковой 
и спортивной работы есть 
два спортивных зала, стрел
ковый тир, освещенная 
лыжная трасса, созданы 
все условия для техниче
ского творчества учащихся 
в свободное время. Педа
гогический коллектив, ма
стера производственного 
обучения чувствуют посто
янное внимание со сторо
ны руководителей базового 
предприятия —  треста 
Уралтяжтрубстрой. И все- 
таки не все вопросы реше
ны. А. В. Панов остановил
ся на некоторых из чих. 
Прежде всего он предло
жил разработать единую  
систему шефства над шко
лами и профтехучилищами. 
Настало время работать 
на основе комплексных 
планов коммунистического 
воспитания: школа —
предприятие — профтех
училищ е. Необходимо на 
предприятиях учредить пе
реходящ ее Красное знамя 
для учебного класса или
учебной группы ПТУ, как 
это делается трестом Урал
тяжтрубстрой и седьмым
профтехучилищ ем.

А. В. Панов предложил 
каждый месяц проводить 
день школы и ПТУ, чтобы 
на всех предприятиях рас
сматривать ш кольные про
блемы и принимать опера
тивные действенные реше
ния Выступающий подроб
но остановился на кадро
вом вопросе. В училищ е не 
хватает квалифицирован
ных, опытных мастеров 
производственного обуче
ния. За три года в Сверд
ловской области перешли 
работать в ПТУ 800 произ
водственников, и начало 
этому положили перво
уральцы Герои Социалисти
ческого Труда Б. М. Дани
лов и И. С. Дыбов, но, к 
сожалению, тем и ограни
чились. Подросткам же 
нужны ум ные наставники, 
которые прошли хорошую 
ж изненную  школу,

В училищ е низка партий
ная прослойка, среди ма
стеров производственного 
обучения она составляет
5,6 процента, среди препо
давателей — 15 процентов.

О дна из основных задач 
школьной реф ормы —  тру
довое воспитание, чтоб»: 
каждый ребенок с ранних 
лет почувствовал свою по
лезность. Думается, это 
вполне осуществимо, если 
ребята будут заботиться о 
городе, своем дворе, ули
це. А. В. Панов предложил 
закрепить общественные 
места, парковые зоны за 
школами, профтехучилищ а
ми и подводить итоги этой 
работы, отмечать классы, 
учебны е группы, отдельных 
учащихся.

П роф сою зны й комитет 
треста Уралтяжтрубстрой 
уделяет внимание органи
зации свободного времени 
подростков. Так, в. проф и-

лектории строителей еже
месячно отдыхают 20— 25 
человек. Но в летние ка
никулы многие предостав
лены сами себе. Прекра
тили существовать строи
тельные отряды по реш е
нию технического инспек
тора профсою за, а разре
шается только прополка, 
хотя учащ иеся третьего 
курса способны выполнять 
более ответственные зада
ния. В городе нет лагерей 
труда и отдыха, а эти и 
другие упущения дают не
гативные последствия.

— О СУЩ ЕСТВЛ ЕН И Е ре
формы позволит коренным 
образом улучшить трудо
вое воспитание и проф ес
сиональную ориентацию 
школьников, —  начал вы
ступление директор дина
сового завода В. М. Василь- 
цов. —  Год с небольшим 
назад в поселке огнеупор- 
щиков на базе школы N2 15 
создан социально-воспита
тельный комплекс. Совет 
СВК особое внимание уде
ляет трудным подросткам. 
Все они взяты под конт
роль трудовых коллективов. 
С  родителей —  работников 
завода —  осуществляется 
строгий спрос за воспита
ние детей. В положение о 
социалистическом соревно
вании внесено дополнение: 
нарушение общественного 
порядка подростком при
равнивается к нарушению 
дисциплины родителями — 
работниками предприятия.

О тныне мы считаем шко
лу учебно-производствен
ной единицей завода. Глав
ному инженеру Е. М. Гриш- 
пуну предлож ено опреде
лить участки, где учащиеся 
смогут приобрести трудо
вые навыки и давать про
дукцию . Будет также опре
делен перечень изделий, 
которые ребята смогут из
готовлять в школьной мас
терской. В настоящее вре
мя они помогают готовить 
тару для упаковки извест
ковой пасты. Прош лым ле
том школьники были заня
ты на благоустройстве по
селка и завода, часть «із 
них работала в ремонтно- 
строительном цехе, делала 
поддоны ч ящики для от
грузки динасовой продук
ции, в том числе и на экс
порт. И нынче они окажут 
нам существенную помощь. 
Решено открыть спортивно- 
трудовой лагерь в подш еф 
ном совхозе «Аф анасьев
ский».

В. М. Васильцов конста
тировал, что проф ессио
нальная ориентация школь
ников не всегда достигает 
цели. Три года назад на 
завод пришло восемь вы
пускников, а в прошлом и 
того меньше —  четыре. 
Нынче обучение выпускни
ков профессиям будет осу
ществляться только через 
ПТУ. Динасовый завод учи
лищем не располагает. Д и
ректор предприятия обра
тился с просьбой создать 
специальные группы, чтобы 
ребята получили навыки 
огнеупорного дела.

П РО Д О Л Ж И Л А  прения 
распределитель работ про
изводственного объедине
ния «Хром пик», депутат 
городского Совета Л. Ф . 
Ларионова. Активно рабо
тает депутатская группа 
N2 20. Каждый второй 
вторник месяца депутаты 
ведут прием избирателей 
в клубе имени Ленина. Из
биратели обращаются с 
разными вопросами, но 
большинство касается 'ком 
мунального хозяйства. Бла

годаря настойчивости на
родных избранников про
ложен тротуар от авто
станции до Корабельного 
проезда. Выполнены нака
зы по строительству столо
вой N2 42, некоторые дру
гие. Но не see хозяйствен
ные руководители с пони
манием относятся к прось
бам депутатов, нередко ог
раничиваются отпиской. 18 
апреля на заседании депу
татской группы слушали 
воспитателя общежития
N2 1 Р Б. Ахмадиярову и 
рекомендовали обновить 
наглядную  агитацию, заме
нить устаревший телевизор 
и проигрыватель. Началь
ник ж илищ но-ком мунально
го отдела В .' Н. Трошков 
сразу ж е был ознакомлен 
с этим решением. Но до 
сих пар депутаты не полу
чили ответа, не говоря уже 
о практических мерах.

Л. Ф . Ларионова под
робно остановилась и на 
таком важном вопросе, как 
осущ ествление школьной 
реформы. Пристального
внимания требуют трудные 
подростки. М ногие из них 
бессмысленно проводят
свободное время. Хотели 
бы заниматься в техниче
ских кружках, спортивных 
секциях, но их крайне мало 
создается по месту жи
тельства. Вопрос о ш коль
ной реф орм е рассмотрен 
на партийном собрании 
объединения «Хромпик». 
Коммунисты посчитали це
лесообразным построить в 
школе N2 12 мастерские, 
где ребята будут произво
дить товары народного по
требления.

СЕКРЕТАРЬ парткома Но
вотрубного завода Г. М. 
Дмитриев подчеркнул, что 
на предприятии сложилась 
система профориентацион
ной работы среди школь
ников. М ного лет назад со
здан учебный цех на пра
вах отдельного структурно
го подразделения. Здесь 
ведется профессиональная 
подготовка по специально
стям: токарь -  универсал,
слесарь-ремонтник, контро
лер ОТК. Цех располагает 
13 токарными и тремя ф р з - 
зерными станками, слесар
ным участком на двадцать 
рабочих мест, Контролеоы 
ОТК проходят практику в 
основных цехах.

Постановлением ЦК К П С С  
и Совета Министров С С С Р  
«Об улучшении трудового 
воспитания, обучения, про
фессиональной ориентации 
школьников и организации 
их общественно полезного, 
производительного труда» 
времени на теорию и прак
тику отводится больше: 
для десятых-одиннадцатых 
классов —— восемь часов, 
для восьмых-девятых — 
шесть. Сущ ествую щ его
учебного цеха будет явно 
недостаточно. Руководство 
завода, партком, общест
венные организации рабо
тают над укреплением ма
териальной базы учебного 
цеха. Д ля этих целей мо
гут быть использованы по
мещ ения бывшего ремонт
но-строительного цеха, а 
такж е механические мас
терские некоторых цехов, 
профтехучилищ а N2 6. В 
ПТУ, цехах N2 30, 28, 26,
41 можно организовать 
двухсменную  работу. Уча
щиеся будут выполнять за
казы цехов. Д ля обучения 
профессии слесаря по ре
монту металлургического 
оборудования можно нап
равлять школьников в ре
монтные бригады службы 
механика и бригады сан
техников основных цехов, 
закрепить их по три чело
века за опытными рабочи
ми. Учащихся седьмых-вось
мых классов допускать на 
завод для прохождения

практики вряд ли целесо
образно. Следует органи
зовать слесарные мастер
ские в школах. Новотруб
ный мог бы помочь шко
лам в оборудовании рабо
чих мест слесарей. Более 
конкретные предложения 
появятся после разработки 
новых программ трудового 
обучения школьников.

Выступающий справедли
во признал, что материаль
но-техническая база учеб
ного цеха, особенно ста
ночного парка, не отвечает 
современным требованиям, 
и высказал надежду, что в 
соответствии с постановле
нием ЦК К П С С  и Совета 
Министров С С С Р  предприя
тию Министерством черной 
металлургии будут даны 
определенные полномочия 
по укреплению  материаль
ной базы трудового обуче
ния школьников.

Большое значение для 
приобщ ения ребят к про
изводительному труду име
ет участие их в кружках 
технического творчества. В 
клубе юных техников за
нимается 400 детей в 21 
кружке. Здесь созданы 
неплохие условия для за
нятий. Клуб оснащен то
карными и ф резерным и 
станками для обработки 
металла и древесины, свер
лильными и полировочны
ми. В марте нынешнего 
года на базе клуба юных 
техников состоялось выезд
ное заседание методиче
ского совета ЦК проф сою 
за рабочих металлургиче
ской промышленности, и 
работа была одобрена. О д 
нако оставляют желать 
много лучш его технические 
кружки дворовых клубов 
М ногое предстоит пере
смотреть в отношениях с 
подш ефным и школами и в 
ближайшее время опреде
лить базовые предприятия 
каждой школы и профтех
училища.

П О Д ГО ТО ВКА  рабочей 
смены волнует термиста 
цеха N2 3 Новотрубного 
завода И. И. Терешкова. Он 
высказал мысли о том, что 
между школой и пред
приятием следует заклю 
чать договоры о выполне
нии заказов на базе учеб
ных мастерских. Д ля это
го необходимо обеспечить 
ребят инструментами, мате
риалами, чертежами. И 
очень важна практическая 
помощь наставников с про
изводства. Сейчас ш ефст
во в основном ограничива
ется тем, что рабочие при
ходят в классы, рассказыва
ют о профессиях, органи
зуют экскурсии. Но такая 
связь не может удовлетво
рить. Есть предложение 
шире развивать наставни
чество ветеранов партии и 
труда, передовиков произ
водства, смелее вовлекать 
учащихся в жизнь бригад, 
смен, цехов.

И. И. Терешков поднял 
вопрос об ответственности 
трудового коллектива за 
семейное воспитание де
тей. Нередко о человеке 
судят только по его про
изводственным показате
лям, а какой он как отец 
или мать, как родители за
нимаются воспитанием, —  
это остается уделом шко
лы. А  спрашивать должен 
именно коллектив, учиты
вая эти моменты при под
ведении итогов соревнова
ния, поощрении работни
ков.

ДИРЕКТОР школы N2 6 
Г. В. Хлебников остановил
ся на некоторых вопросах 
школьной реформы, тре
бующих незамедлительно
го решения. Прежде все-'О 
это учебно-материальная 
база школ Ш ефствую щ ие 
предприятия, имея сверх
плановую прибыль, а тече-

К П С С  М.  Е.
ние многих лет не выделя
ют ни копейки на приобре
тение станков, инструмен
та, материалов для школ. 
Следует незамедлительно 
определить базовые пред
приятия. Есть резон и пла
новой комиссии исполкома 
горсовета выяснить, в ка
кой продукции нуждаются 
предприятия и что могут 
сделать учащиеся, то есть 
подобрать посильные для 
ребят заказы, заключить 
договоры, создать произ
водственные участки, где 
бы работали во внеурочное 
время учащиеся, расширить 
за счет пристроя меж - 
школьный учебно-произ
водственный комбинат.

Наступает лето, и каждый 
педагогический коллектив 
а затруднении, где и чем 
занять ребят, как органи
зовать общественно полез
ный труд, учитывая возраст 
и интересы. Который год 
ведутся разговоры о руко
водителях технич е с к и х 
кружков в школах и по 
месту жительства, а все 
остается без изменений.

Слабо решаются вопросы 
ремонта школ, обеспечения 
их стеклом, краской и дру
гими материалами. Закан
чивается учебный год, на
до готовить классы к но
вому. И школа тут на пра
вах бедного родственника. 
Казалось бы, есть решение 
исполкома горсовета: шко
лы ремонтируют ш ефы. За
меститель директора Ново
трубного завода В. П. Ф е 
доров не желает его вы
полнять. Перед таким ф ак
том оказалась школа N2 4. 
Давно назрела необходи
мость централизованного 
ремонта школ и дошколь
ных учреждений.

На разных совещаниях 
поднимаем вопрос об уве
личении количества мага
зинов, продающих школам 
товары по безналичному 
расчету, и о расширении 
их ассортимента. Но пока 
безрезультатно. П о-преж 
нему единственный магазин, 
находящийся в запрудной 
части города, обеспечивает 
нас товарами весьма огра
ниченного ассортнме іта.

Учитель —  доверенное 
лицо общества, которому 
оно вверяет самое дорогое 
и ценное — детей, свою 
надежду и будущ ее. И пра
во же, он заслужил уваже
ние. Почему бы в город
ской галерее Почета рядом 
с передовиком производ
ства не поместить портрет 
учителя? Горкому партии, 
исполкому горсовета сто
ит продумать систему мо
рального поощрения педа
гогов.

НА ТРИБУНЕ председа
тель исполкома Новоалек
сеевского с е л ь с к о г о  
С о в е т а  И. К. Матвеев. 
Он сообщил, что на сессии 
депутаты Новоалексеевско
го сельсовета обсудили во
прос о подготовке детей к 
труду в свете требований 
апрельского (1984 г.) Пле
нума ЦК К П С С  и приняли 
конкретное решение. У п 
равляющ ему первым отде
лением совхоза «Перво
уральский» поручено выде
лить земельный участок 
для опытнической работы 
школы N2 16, обеспечить 
прохождение практики по 
профилактическому ремон
ту техники, обучить две 
группы животноводов. В 
адрес Центрально-Ураль
ской геоло: орззведочной 
экспедиции записано: на
чать строительство теплицы 
на пришкольном участке 
вместе с отделэьием сов
хоза, оборудовать участок 
по подготовке автослеса
рей, выделить участок по 
изготовлению упаковочных 
ящиков.

Заведую щ ий отделом ка-

М О Р О З О М
питального строительства 
горисполкома В. В. Крохма- 
лев не захотел включить в 
проект телефонизацию  стан
ции Хрустальная. Тов. Мат
веев с этим не согласился 
и не стал подписывать до
кумент. О бо ш лись без под
писи председателя испол
кома. В ш к о л е  теку
честь кадров. А  объясня
ется это отсутствием нД 
сел» благоустроенного жи
ль». М ногие учителя ездят 
из Первоуральска и Сверд
ловска, что отражается на 
вьекласоной работе с деть
ми.

ЗА ВЕРШ И Л А  прения сле
сарь-сборщ ик Новоуткин
ского завода «Искра» Л. П. 
Сторожилова. На предприя
тии остро ощ ущ ается д е - 
фицит кадров. Не хватает 
200 токарей, фрезеровщ и
ков, штамповщиков, изоли
ровщиков и рабочих дру
гих специальностей. Вся 
надежда на пополнение ра
бочего класса молодыми 
кедрами. Три года назад 
на завод пришло 30—40 
выпускников школы, а а 
последнее время —  лишь 
пять. Ну, а как ж е  развито 
у нас каставничестЬо? Тра
диционно проводится ве
чер посвящения в рабочий 
класс, где каждый моло
дой рабочий в торжествен, 
ной обстановке знакомится 
со своим наставником. П ы 
тались организовать сорев
нование наставников, начи
нание не получило разви
тия. Проф ком  и совет на
ставников пустили все на 
самотек.

Работа по профориента
ции приобрела целенаправ
ленный характер с созда
нием социально-воспита
тельного комплекса в Но
воуткинске. На заводе 
оборудован участок, где 
школьники получаю т навы
ки токаря и фрезеровщ ика. 
Решено передать в школь
ные мастерские и на учеб
ный производственный уча
сток изготовление и сборку 
некоторых деталей и узлов. 
У ч а щ и е с я , школ №  26 за
нимаются изолировкой сек
ции для генераторов, собира
ют ручки сварочного транс
форматора, крылатки, иду
щие на сварочный преобра
зователь.

В школе долгое время 
не было учителя труда, и 
это не давало возможности 
ребятам работать в мас
терских. А  мастерские 
здесь замечательные. Они 
оборудованы всем необхо
димым. Есть столярны е и 
слесарные классы, в кото
рых занимаются ученики 
четвертых-восьмых классов.

Совет социально-воспита
тельного комплекса плани
рует в летние каникулы 
временно трудоустроить 35 
старшеклассников в боль
ницу, отделение связи, на 
завод. Ребята седьм ых-вось
мых классов будут объеди
нены а две бригады. Одна 
будет работать на благо
устройстве Н Л о уткин ска, 
другая —  на заготовке 
кормов для подсобного 
хозяйства.

Участники пленума гор
кома партии с большим 
вниманием прослушали вы
ступление заместителя за
ведую щ его отделом тяже
лой промыш ле н н о с т и 
Свердловского обкома пар
тии В. С . М АМ АЕВА . Он 
подробно остановился на 
тех задачах, которые пред
стоит решать городской 
партийной организации по 
осущ ествлению школьной 
реформы.

На пленум е приняты по
становления о дальнейшем 
улучшении деятельности 
местных Советов народных 
депутатов и о  реализация 
Основных направлений
школьной реф орм ы .



* В о с п и т а н и е — н а  п е р в ы й  п л а н

КРЕПЧЕДИСЦИПЛИНА-
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНЕЕ ТРУД

Благоприятно складыва
ется нынешний год для 
кол лект ив а Кр ы л осовеюо го 
известкового завода. Дол
гое время мы отставали по 
всем основным показателям. 
Сегодня работаем, можно 
сказать, с запасом. Произ
водительность труда за че
тыре месяца, выросла до
полнительно к плану на
7,8 процента, себестои
мость продукции снижена 
на 2,6 процента. Значи
тельно перевыполнены за
дания по выпуску извести 
и известняковой муки, 
сверхплановой продукции 
получено почти 14 тысяч 
тонн.

Прежде всего это ре
зультат целенаправленной 
работы по укреплению тру
довой дисциплины. Для 
сравнения приведу две 
цифры. В прошлом году 
за четыре месяца зафикси
ровано 49 прогулов, нынче 
т— семь. Неужели перево
дятся прогульщики, пьяни
цы? Такой вопрос частень
ко слышу, иногда и с под
вохом: «Может быть, не
все нарушения дисциплины 
показываете?». Нет, со
весть наша чиста. Спроси
те у тех семерых наруши
телей, каково им приходит
ся. Все они скажут и, мо
жет, даже с обидой, что 
круто с ними обошелся 
коллектив. На рабочих со
браниях всех до одного об
судили, . премии лишили, 
кто переведен на нижеопла
чиваемую работу, кому вы
говор объявлен, а двоих 
уволили с завода, за про
гулы. В прошлом году уво
лили 23 человека по соот
ветствующей статье трудо
вого законодательства.
Распрощались с ними без 
сожаления и предупреди
ли: обратной дороги нет.
Это возымело действие 
лучше иных слов и убеж
дений.

Все жители Крылосово 
в основном работают на 
известковом заводе. Работа 
рядом с домом. Вопрос с 
обеспечением мест в дет
ском саду решен. Весной 
открыт новый детский ком
бинат. В прошлом году за
селили 90-ква,ртирный дом. 
Очередность у нас совсем 
не такая, как на других 
предприятиях. В списках 
чуть больше 50 человек. 
Значит, с окончанием 
строительства нового дома

многие улучшат жилищные 
условия. А те, кто уволен 
с завода, вынуждены ез
дить за несколько километ
ров. Требования же на 
других предприятиях ничуть 
не ниже. Так что горький 
опыт наказанных для мно
гих стал отрезвляющим 
уроком.

С декабря прошлого го
да практикуем рейды по 
использованию рабочего 
времени. Проводим их в 
основном в дни выдачи за
работной платы, в суббо
ту, воскресенье, причем на
чинаем их неожиданно, без 
предупреждения. Для про
ведения рейдов специаль
ным распоряжением дирек
тора М. Г. Усова создано 
семь групп по три челове
ка, в которые входят ве
дущие специалисты, началь
ники цехов, представители 
партбюро, профкома. И 
это тоже дало положитель
ный эффект. Пьяный на 
территории предприятия — 
ЧП. А до недавнего време
ни такие факты были чуть 
ли не в порядке вещей. 
Иным даже сходило с рук.

Совсем недавно произо
шел вот какой случай. Н а
правили одного шофера в 
совхоз «Битимский» на по
мощь. И вдруг узнаем — 
напился он. От работы его, 
конечно, отстранили, с ма
шины сняли. Сполна нака
зан за недисциплинирован
ность. Цеховой комитет 
профсоюза даже ходатай
ствовал о том, чтобы уво
лить водителя, поскольку 
за ним и .раньше водились 
грешки. И все-таки не по
шли на крайнюю меру на
казания, пожалели семью, 
как-никак пятеро детей. Ду
маем, он сделает для себя 
выводы.. В противном слу
чае — увольнение за нару
шения трудовой дисципли
ны со всеми вытекающими 
из этого последствиями. 
Кстати, недостойное поведе
ние водителя послужило 
поводом для серьезного раз
говора на заседании проф
союзного комитета о вос
питательной работе в гара
же и механическом цехе.

Главный механик В. Т. Ко- 
норев услышал немало за
мечаний и конкретных сове
тов.

Вопросы трудовой дис
циплины не сходят с по
вестки дня партийных, ра» 
бочих собраний. 22 мая в 
горном цехе снова разговор 
шел на эту тему. Здесь ча
сты опоздания, преждевре
менные уходы с работы. 
Присутствовали на рабочем 
собрании представители ад
министрации, профкома. 
Прежде всего следует чет
ко наладить труд людей и 
строже спрашивать за со
блюдение распорядка дня.

Заметно активнее стали 
народная дружина, товари
щеский суд. Курирует дея
тельность этих обществен
ных организаций уважае
мый человек, полный кава
лер ордена Славы комму
нист Н. С. Третьяков. Рань
ше нарушители благополуч
но миновали обсуждения 
на заседании товарищеского 
суда. Отныне мы взяли за 
правило передавать все де
ла на его рассмотрение, 
причем разбор проводим 
прямо в коллективе.

Положительную роль иг
рают идеологические опе
ративки у директора заво
да М. Г. Усова. Они про
водятся каждую пятницу. 
Первый вопрос — трудовая 
дисциплина. Мастера, на
чальники цехов отчитыва
ются о воспитательной ра
боте, профилактике.

«Высокая дисциплина, — 
указывает Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР К. У. 
Черненко, — это азбука 
культуры труда, непремен
ное требование совершенст
вования современного про
изводства и в то же время 
важнейший принцип нашего 
образа жизни».

Партийная организация 
делает все, чтобы эти прин
ципы и нормы соблюдались 
в трудовом коллективе.

Т. М АКАРО ВА, 
председатель профко
ма Крылосовского из
весткового завода.

К С Е С С И И  Г О Р ОД С К ОГ О  С О В Е Т А
С  раннего утра в город

ском парке культуры и от
дыха оживление. Лю бите
ли бега в спортивных ко
стюмах заполняют аллеи и 
дорожки, многие перед 
новым трудовым днем при
ходят сюда позаниматься 
физкультурой на свежем 
воздухе. Приветствуя это 
желание горожан, в парке 
решено было соорудить 
трассу здоровья, которая 
представляет из себя до
рожку дозированной ходь
бы и гимнастические соо-

водители С Р С У -3  сняли 
своих людей, — поясняет 
зав. культмассовым секто
ром профкома завода 
Н. В. Белоруссов. «В созда
нии материальной базы для 
спорта имеются недора
ботки, связанные как с не
расторопностью субподряд
ных организаций, так и с 
упущ ениями в работе хо
зяйственных руководителей 
завода, —  пишет в своем 
ответе горисполкому по 
выполнению целевой комп
лексной программы разви-

ЗАЛ... В ПРОЕКТЕ

Дорожит званием ра
бочего Я. И. Буйняков, 
садчик второго цеха ди
насового завода. Он счи
тает своим первейшим 
долгом честно и добро
совестно трудиться.
Яков Иванович уже 
справился с планом че 
тырех лет пятилетки. И 
набранный темп не сбав
ляет. В среднем он вы
полняет производствен
ные задания на 115 — 120 
процентов.

Фото Ю . Костенко.

ружѳния. Ответственными 
за выполнение проекта 
бюро городского комитета 
партии определило Ново
трубный .завод и трест 
Уралтяжтрубстрой, срок 
окончания работ 1983 год. 
Тысячи первоуральцев ви
дят, что проект этот еще 
далек от выполнения: тро
па дозированной ходьбы 
лишь размечена, а указате
ли так и не оформлены.

— М еталлические соору
жения для спортгородков 
должен изготовить цех 
№ 22 Новотрубного заво
да, оборудование из дере
ва — строители, — поясня
ет зав. массовым сектором 
парка культуры и отдыха 
Марина Ш иршова. — Ново
трубники зимой обещали 
все сделать к первому ап
реля, потом к Первомаю, 
теперь решили монтировать

{оснастку лишь после завод
ских юбилейных праздни
ков.

Администрацией, партий
ным, проф сою зны м  и ком
сомольским комитетами 
Новотрубного завода раз
работана программа разви
тия физической культуры, 
спорта и создания матери
ально-технической базы 
для отдыха и оздоровле
ния трудящихся на XI пя
тилетку. Сделано немало: 
реконструирована лодоч
ная станция с причалом 
для 150 лодок, построено 
стрельбище для биатлони
стов с автоматическими ус
тановками и трибуной на 
600 мест, действует на 
Пильной горнолыжная трас
са с подъемником, восста
новлен стадион у филиала 
завода, капитально отре
монтирована ком прессор
ная станция Дворца спор
та, что позволило быстро и 
качественно готовить лед.

Но есть и такие объекты, 
сооруж ение которых затя
гивается, в то время как 
они крайне необходимы 
для развития некоторых ви
дов спорта. Программой 
предусмотрена реконструк
ция зала тяжелой атлетики, 
ввод в эксплуатацию кото
рого намечен на нынешний 
год. Ответственные за ис
полнение —  дирекция, 
профком, с п о р т к л у б  
«Уральский трубник». Готов 
только каркас здания, чет 
перекрытий. Не видно и 
лю дей, хотя объект пуско
вой.

—  Работы велись снача
ла активно, проводились 
оперативки. Но начались в 
цехах капрѳмонты, и р уко -

тия физкультуры  и спорта 
заместитель директора за
вода В. П. Ф едоров. — 
М едленно и без желания 
работает С Р С У -3  на строи
тельстве зала тяжелой ат
летики, не закончены рабо
ты по сооружению трибун 
на стрельбище для биатло
нистов рабочими управле
ния треста Уралдом наре- 
монт». А  что же проф сою з
ный комитет, один из от
ветственных за исполнение 
программы здоровья?

—  На заседании прези
диума в мае заслушивали 
хозяйственных руководи
телей о подготовке пио
нерских лагерей и баз от. 
дыха, — сообщает Н В. 
Белоруссов. — Заслуш ива
ем также их и о строи
тельстве жилья и объектов 
соцкультбыта.

Все. Сооруж ение же 
спортивной базы профком 
контролирует явно недо
статочно, а ведь ему в 
первую  очередь отчиты
ваться перед коллективом 
завода за выполнение 
коллективного договора.

В прошлом году намече
но начать строительство 
лыж еролларной трассы в 
районе стрельбища «Биат
лон». Но только-только на
чалось оформление доку
ментов, до сих пор завод 
не может найти подряд
чика, ибо силами УЖ КХ 
или ремонтно-строительно
го цеха трассу стоимостью 
в 150 тысяч рублей не сде
лать.

Притчей во языцех стал 
на заводе и стрелковый 
тир, открытый много лет 
тому назад. Санитарная 
служба постоянно закры
вает помещение, которое 
требует реконструкции. Бо
лее того, этот вопрос —  в 
числе наказов избирателей 
у депутата горсовета ди
ректора завода Ф . А. Д а
нилова. Но год за годом 
откладываются работы. Ес
ли по заводской програм
ме развития физкультуры 
и спорта было намечено 
провести реконструкцию  
тира в 1984 году, то теперь 
решено нынче только «пр о - 
ектно проработать рекон
струкцию  стрелкового ти
ра».

Постановление ЦК К П С С  
и Совета Министров С С С Р  
«О  дальнейшем подъеме 
массовости физической
культуры и спорта» четко 
определяет развитие ма
териальной базы спорта. 
Его следует выполнять.

Н. СА Б И Н СК А Я.

■  ИЗ п о ч т ы  
РЕДАКЦИИ

Девятнадцать лет назад 
в городе было создано 
трансагентство для оказа
ния транспортных услуг 
населению Это основная 
обязанность службы, если 
не считать других услуг, 
которые дополнительно 
мы оказываем сейчас. 
Однако сегодня я расскажу 
только о работе наших при
емных пунктов, созданных 
в магазинах «М ебель» и 
«Энергия».

С  горпромторгом транс
агентство заключило дого
вор о доставке товаров из

ПРИВОЛЬНО ЖИТЬ «ЛЕВАКАМ»..
торговой сети покупателю 
в течение двух или 
трех суток со дня прода
жи. В прошлом году мы 
обслужили 5774 клиента, 
оказав услуг на 26517 руб
лей. Нынче в первом квар
тале выполнили 1935 зака
зов на 8811 рублей. Хо ро
шо работают водители гру
зового автопредприятия 
И. С. Горыня, В. В. Корниен
ко, В. П. Худяков, И. Д. Сит- 
диков и другие. Добросо
вестно выполняют обязан
ности наши сотрудники 
Т, В. Родикова, Г, В, Боло

това, А. С . Дворецкая.
Однако случаются и ог

рехи. В основном по вине 
грузового автопредприятия. 
В нашем распоряжении по
стоянно должно быть три 
мебелевоза, но так как 
для выполнения других ус
луг транспорта не хватает, 
нередко используем мебе- 
левозы для других целей, 
что создает очередные не
удобства и вызывает ж ало
бы клиентов. Люди заинте
ресованы в том, чтобы 
купленный ими товар был 
привезен иа дом своевре

менно, чтобы не тратить 
на его доставку время, по
этому согласны на любой 
вид транспорта со сторо
ны. В нем недостатка нет. 
Водители-халтурщики всегда 
готовы за три-пять рублей 
«оказать свои услуги» на 
государственной автомаши
не в лю бое время. Мы 
остаемся в н а к л а д е .

Для улучш ения обслужи
вания населения нам сле
дует ежедневно распола
гать 1 1 — 12 автомашинами, 
а получаем мы по сем ь- 
восемь* причем и,з*за тех

нической неисправности 
две-три сходят с линии. О 
какой ж е культуре обслу
живания может идти речь!

Нужно руководству гру
зового А ТП относиться 
серьезнее к своим обязан
ностям, а сотрудникам 
ГАИ усилить контроль за 
машинами, принадлежащ и
ми промышленным пред
приятиям й организациям, 
водители которых не прочь 
подхалтурить.

М. КО НО ПЛЕВА, 
начальник 

трансагенісіва,

■  КОЛОНКА 
КОММЕНТАТОРА

МНОГОГОЛОВАЯ 
Г И Д Р А  

РЕВАНШИЗМА
«М ы можем гордиться 

бундесвером», —  заявіи/1 
верховный главнокоман
дую щ ий объединенными 
вооруженными силами
НА ТО  в Европе американ. 
ский генерал Роджерс, от
вечая на днях на вопрос 
репортера газеты «Benbt 
ам зонтаг», как он расце
нивает созданную  в Ф РГ 
самую мощ ную  в Западной 
Европе армию, оснащ енную  
обычным оруж ием.

Усиление политики ми
литаризации создает бла, 
гоприятныѳ условия для 
активизации «неокоричне- 
вых» всех мастей в Ф РГ, 
где все более нагло дей
ствуют различные реван
шистские, судетские и си
лезские землячества, быв
шие эсэсовцы и гитлеров
ские недобитки. Согласно 
данным печати, в Западной 
Германии —  около 80 раз
ношерстных реваншистских 
организаций. Их головной 
отряд, «сою з изгнанных», 
насчитывает в своих рядах
2,5 миллиона человек, из
дает 360 газет с общим 
тиражом полтора миллио
на экземпляров. В бунде
стаге западногерманский 
реваншизм представлен 
44 депутатами, что на треть 
больше, чем в парламенте 
прошлого созыва.

Весной 1984 года реван
шисты провели в страна 
около ста различных шаба
шей и встреч, где клялись 
в верности Гитлеру, выдви
гали наглые территориаль
ные требования к соседним 
ФРГ государствам, злобно 
нападали на политику ми
ра и разрядки. Участились 
нападения «неокоричневых» 
на профсою зных деятелей, 
участников антивоенных ма
нифестаций.

Сдвиг вправо особенно 
заметен в Ф Р Г после при
хода к власти в конце 
1982 года блока Х Д С /Х С С .

Подбадриваемые оф и
циальным Бонном, неофа
шисты лелею т несбыточные 
мечты о пересмотре евро
пейских границ, мирного 
послевоенного устройства 
в Европе, прочно закреп
ленного М осковским дого
вором, всей системой до
говоров Ф Р Г с социали
стическими странами и За
ключительным актом обще, 
европейского совещания в 
Хельсинки.

Вольготно чувствуют себя 
реваншисты в условиях объ
явленного администрацией 
Рейгана антикоммунисти
ческого «крестового похо
да». Большие амбиции свя
зывают они также с раз. 
мещ ением новых амери
канских ядерных «першин
гов» на территории Ф РГ.

Делая ставку на военно
политическую конфронта
цию с С С С Р , империали
стические круги С Ш А  со
действуют возрождению 
«коричневой чумы», рас
сматривая неофашизм как 
один из отрядов междуна
родной реакции в борьбе 
против курса на разрядку, 
безопасность и сотрудни
чество. Реваншисты набирз- 
ют силу и в других стра
нах НАТО, в частности, в 
Италии, Бельгии, Дании. 
Реваншистские ноты звучат 
в Японии, выдвигающей тер
риториальные претензии.

Но, как подчеркивает че
хословацкая газета «Руде 
право», сегодня обстановка 
в мире коренным образом 
отличается от времен «тре
тьего рейха»: силы мира
имеют могучую  опору — 
Советский Сою з.

Р. СЕРЕБРЕННИКОВ, 
обозреватель Т А С С .
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СПОРТ ПРАЗДНИКУ ДОЖДЬ НЕ ПОМЕХА
На Новотрубном заводе прошел большой спортивный 

праздник, посвященный 50-летию четырежды ордено
носного предприятия. В- программе были показательные 
выступления представителей различных секций, блиц
турниры по волейболу и баскетболу, футбольные мат
чи ветеранов хоккея с мячом Свердловска и Перво
уральска и по календарю областного чемпионата ко
манд «Уральский трубник» — «Уралец» (Нижний Та
гил).

Главным же событием новотрубникам, погибшим 
стада XXXIV легкоатлет®- на фронтах Великой Оте
ческая эстафета на приз чественной войны, было 
многотиражной г а з е т ы  предоставлено ветерану 
«Уральский трубник», кото- войны и труда кавалеру 
рая  по традиции откры вает ордена Октябрьской Рево- 
на заводе летний спортвв- люции В. Ошуеву. Он пере- 
ный сезон. Н а стадионе дал  эстафету одному из 
предприятия состоялся па- лучших бегунов области и 
рад  участников 29-й опар- города, отличному труж е- 
такиады  Новотрубного, нику, кавалеру ордена 
подъем флага. «Знак Почета» Н. Тряпи-

Затем  наступил самый цыну. В чаше огонь заж ег 
волнующий момент — заж - воспитанник заводского 
жение спартажиадного ог- спортклуба олимпийский 
ня. П раво заж ечь факел от чемпион, заслуженный ма- 
вечиого огня у  обелиска стер спорта СССР И. М ай

ков, нарраждеиный недавно 
орденодМ Д руж бы  народов.

А через некоторое время 
на дистанцию отправились 
молодежные команды г— 
учащиеся ГПТУ № 6, ч под
шефных школ, ДЮ СШ  
«Уральского трубника». У 
юношей самыми быстрыми 
оказались ребята отделе
ния хоккея с мячом. Среди 
команд смешанных соста
вов (юноши и девушки) 
лучший результат показали 
легкоатлеты школы № 21.

В соревнованиях мужских 
команд первенствовали физ
культурники цеха № 4, а у 
ветеранов — представители 
цеха № 3. Спор ж е глав
ных сборных заверш ился в 
пользу трубоволочилыцк- 
ков цеха № 3 (на снимке). 
Они абсолютные победите
ли, завоевавш ие ленты 
чемпионов и годовую под

писку на заводскую  мно
готиражку. В своих груп
пах отличились команды 
цехов №  20, 21 и 33.

О бладателями призов за 
победу на первом, самом 
трудном этапе по своему 
возрасту названы С. К раез- 
ский (ДЮ С Ш ), О. Мехон- 
цев и Ю. Рылов (оба из 
цеха № 3). Кубки за мас
совость на эгот р-аз доста
лись шестому профтехучи
лищу, цехам №  7, 20, 24, 33.

Несмотря на дождливую  
погоду, в самых массовых 
соревнованиях новотрубни
ков приняло участие 740 
человек. За  их соперни
чеством на улицах города 
наблюдали тысячи перво- 
ѵральцев.

С. П А Г Н У Е В .
Ф о то  Т. Ф асхутд и но ва,

■  ВОЛЕЙБОЛ

УСТУПИЛИ
КАРПИНЦАМ

В Ч ар пинске прош ли со
ревнования по волейб олу в 
зачет летней областной 
спартакиад ы . Восем ь ж е н 
ских ком анд участвовало в 
них. Наш и волейболистки 
заняли второе место, пр о 
играв кар пинцам  со сче
том 2 :1 . На третьем  месте 
—  сборная Н иж него  Таги
ла.

К о м а н д а м -п о б е д и те льн и - 
цам  вр учены  грам оты  и 
пам ятны е вы м пелы .

А. А Н Т Р О П О В , 
пр ед сед атель 

горсовета Д С О  
«С п а р та к».

Н А Ш  С К Р О М Н Ы Й  В К Л А Д
На днях предстоит заезд  

первой см ены  ребят в 
пи о нер ски е заго р о д н ы е  л а 
геря. С р е д и  них будет б о 
лее ты сячи детей ново
трубников. В п о езд ке  ■ до 
пио нер лагер я ш кольников 
станут сопр овож д ать экс
курсо вод ы  бю ро путеш ест
вий и экскурсий . О ни р ас
скаж ут об истории наш его

города, его ведущ их пр е д 
приятиях, лю дях, прослав
ляю щ их наш край.

Д е н ьги , зар аб о танны е в 
этот день, экскурсоводы  
реш или перечислить в Ф о н д  
мира.

Н. ЗО Л О ТУХИ Н А , 
экскур со во д  бю ро 

путеш ествий и экскурсий.

ІИ ІІІИ ІІІІИ И И И ІШ П ІІГ И  ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ

П И Ц Ц А - Э Т О  В К У С Н О
В газете «У ральский рабочий» бы ла н апечатана  з а 

метна «Пицца по-уральски». С интересом узн ала , что 
блюдо итальянской  кухни готовят в наш ем ресторане 
«М еталлург». Хотелось бы получить инф орм ацию  пош и
ре, какое нуж но брать тесто, каки е  приправы  можно ис
пользовать, наким мож ет бы ть набор составны х  частей?

М. ГОЛОВАНОВА.

С содержанием письма редакция познакомила 
начальника производственного отдела объедине
ния общ ественного питания А. А. Ку Ванникову. 
Она охотно согласилась дать более полную ин
формацию по приготовлению блюда.

— Н иццу мы часто  вклю 
чаем  в меню  ресторан а. Го
товит ее повар  Н. В. Сав
чук. П осетители ресторан а  
не о тказы ваю тся  от этого 
вкусного  блю да. П ригото
вить его совсем  не трудно.

Основой пиццы  с ту ж ат  к и 
слое или сдобное тесто, сы р. 
свеж ие пом идоры  или то
м атн ая  таста. Тесто р а с к а 
ты ваю т в тонкую  леп еш ку, 
подсаливаю т ее и с м а зы в а 
ют протерты м и пом идорам и 
или разведенн ой , не очень 
ж идкой  пастой, затем  кл а
дут круж очки  вареной  к ол
басы  или окорока, на них 
тонкие лом тики сы ра. Все 
это обильно см азы ваю т п ас 
той. кладут свер х у  кусочки 
сливочного м асла, посы паю т 
при правой  (н ап р и ѵіер, хмели 
-сѵнели) и на 15 —‘40 минѵт 
став я т  в духовой ш каф . 
К рая леп еш ки  мож но н е 
много подогнуть.

Колбасу мож но зам ен ить 
селедкой, отварной  рыбоі-і,

репчаты м  луком, варены м и 
грибам и и т. д. в общ ем, н а 
полнитель м ож ет бы ть любой, 
но сы р  и помидоры  при сут
ствую т всегда.

Чтобы приготовить пиццу 
на листе четы р ех ко н ф о р о ч
ной газовой  плиты . п отре
буется  500 г. теста . 300 г. 
колбасы , 300 — 400 г. сы ру, 
100 г сливочного м асла  и 
500 — 600 г. помидоров или 
стакан  густо разведенной  
том атной пасты .

ВНИМАНИЮ РАБКОРОВ!
31 мая, в четвер г, а р е 

д акци и состоится итоговое 
занятие ш ко лы  рабкоров. 
Н ачало в 10 и 18 часов.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Сегодня и завтра «ИВАН 

В А С И Л ЬЕ В И Ч  М ЕН Я ЕТ П РОФ ЕССИЮ ». Сеаисы: 
9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 час.

Кинотеатр «Космос». Сегодня и завтра «П Р И К Л Ю 
Ч Е Н И Я  А Л И -БА БЫ  И СОРОКА РА ЗБО Й Н И К О В » 
(2 серии). Сеансы: 9, 12, 15, 18, 20-30 час.

Дворец культуры «Строитель». «П РИ К Л Ю Ч Е Н И Е  
Р Ы Ж Е Г О  М АИКЛА», начало в 15 часов. «САЛА
М А НДРА ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «Д Е Н Ь  КО
М А Н Д И Р А  Д И В И ЗИ И ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка. «О ГЛ ЯН И С Ь». Сеансы: 19, 21
час.

ГАСТРОЛИ СЕРОВСКОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО 
ТЕАТРА ИМ. А. П. ЧЕХОВА В ПОМЕЩЕНИИ 

ДВОРЦА КУЛЬТУРЫ «СТРОИТЕЛЬ»
31 мая. ЗАКРЫ ТИЕ ГА СТРО ЛЕЙ  Заклю читель

ный концерт «Нам 40 лет». К о м по зиция по 
спе к такля м  прош лы х лет. Н ачало в 19 час. 30 
мин.

ВНИМ АНИЮ  ВОИНОВ, УВО ЛЕН НЫ Х ИЗ РЯДОВ 
СО ВЕТСКО Й  АРМИИ!

Среднее городское проф ессионально-техниче
ское училище N ° 6 г. Первоуральска принимает 
на обучение по сокращ енной программе пиц, 
отслуживших в рядах Советской Армии, ж елаю 
щих получить проф ессию  токаря, слесаря по 
ремонту металлургического оборудования, опе
ратора станков с программным управлением. 
С р о к  о б уч е н и я  6 м есяц ев (в том ч и сл е  4 м есяца 
пр о и зво д ственная практика). Врем я об учения 
засчиты вается  в н еп р е р ы в н ы й  тр уд ово й стаж . Во 
врем я у ч е б ы  вы плачивается стипендия и зар аб о 
ток на пр ед пр и яти и  в р а зм ер е 80 р уб лей в п е р 
вы е два м есяц а о б учения и в р а з м е р е  140— 170 
р уб л е й  в п о сл е д ую щ и е  ч е ты р е  м есяца,

В ы п ускн и ки  учи ли щ а  напр авляю тся для р а б о , 
ты на Н о во тр уб ны й завод. Л иц ам , о тслуж ивш им  
в рядах С о ветско й А р м ии , при зак лю чен и и  до 
говора в о тд е л е  кадров вы плачивается б е зво з 
м е зд н о е  п о со б ие: то ка р я м -о п е р а то р а м  станков
с п р о гр а м м н ы м  упр авлени ем  —■ 500 р уб лей, сл е 
сар ям  —  100— 300 р ублей.

Н ачало занятий 1 ию ля. И н ого р од ние о б е сп е 
чиваю тся б лаго устр о ен н ы м  общ еж итием .

Д л я  по ступ ления «н е о б х о д и м ы  д о кум енты : 
свидетельство об образовании (аттестат), п ас
порт, 6 ф о то гр а ф и й  р а зм е р о м  3x4 (без го л о в 
ного убора), м ед и ц и н ск ая карта ф о р м ы  286.

З а  спр авкам и обращ аться в С Г П Т У  №  6 по 
ад р е су: С в е р д л о в ск ая  область, г. П ер во ур альск,
ул. С а к к о  и Банцетти, 17 . Т е л е ф о н ы  2-36-26, 
7 -5 1 -2 4 . П р о е зд  до учи лищ а автобусам и №  3 и
3 -у , остановка «У ч и л и щ е ».

Встреча выпускников Билимбаевской средней 
школы 1954 года состоится 16 июня в 12 часов 
в школе.

ВНИМ АНИЮ  РОДИТЕЛЕЙ, ВОСПИТАТЕЛЕЙ 
ГО Р О Д СК И Х И ДВОРОВЫ Х П Л О Щ  А Д О К І

В К И Н О Т ЕА Т Р Е « К О С М О С »  
ТЕ М А ТИ Ч Е С К И Й  П О К А З  
« Н А  Э К Р А Н Е  С К А З К А »

1 — 3 июня. «П риклю чения Али-Бабы и сорока 
разбойников». Цветной 2-серийны й ф ильм  (произ
водство СССР и Индии).

4 — 5 ию ня. «К оролевство к ривы х  зер кал »  (кино
студия им. М. Горького).

11—17 июня. «С казка странствий» (производство 
студии «М осфильм», ЧССР, Румы нии).

15 —17 июня. «В олш ебная лам па Аладдина» 
(киностудия им. Горького).

22 — 24 июня. «А рабелла — дочь пирата» («Тал- 
лин-фильм»),

23 — 24 ию ня. «Л етаю щ ая м ельница» (м ультф ильм  
ГДР).

ПРИНИМАЮТСЯ КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЗАЯВКИ. ПРИ
ГЛАШАЕМ В КИНОТЕАТР!

Первоуральский вечерний металлургический 
техникум объявляет прием учащихся на 1984— 
1985 учебный год. Сроки обучения по новым 
учебным планам сокращ ены на 5—6 месяцев
На вечер нем  отделени и на базе ср ед ней ш колы  
ведется о б учени е по спе ц и а льн о стя м : прокатное 
(трубное) производство, спец и а льность техник- 
металлург, срок о б учения 3 года 2 м есяц а; элек
трооборудование промышленных предприятий, 
спец иальность техник-электрик, сро к обучения 
2 года 9 м есяц ев; оборудование заводов черной 
металлургии, спец и а льность техник-механик, 
срок о б учения 3 года 2 м есяца.

П р и ем  заявлени й до 20 сентября. Э к за м е н ы : 
1 тур  —  с 1 по 10 ию ля, 2 тур  —  с 20 по 30 
сентября по р усско м у язы ку и ли те р атур е  (сочи
нение), м атем атике (устно).

Д л я  по ступления необходим ы  докум ент об 
окончании уче б н о го  завед ения (под линник); за
явление на имя ди р екто р а на станд ар тном  б лан
ке; вы писка из труд ово й книж ки, завер енная ад
м и нистрацией пред пр и яти я; напр авление, данное 
пр ед пр и яти ем  (ф о р м а 3); спр авка о состоянии 
зд о р о вья (ф о р м а  286); 4 ф о то гр а ф и и  разм ер о м  
3x4 см.

Без вступительны х экзам енов зачисляю тся л и 
ца, око нчи вш ие ср е д н ю ю  ш колу, сред ние п р о ф 
техучили щ а с о ценкам и «4» и «5», и технически е 
учи лищ а с отличием .

Д о к ум е н ты  п рини м аю тся еж ед невно, кром е 
субботы  и во скр есенья, с 10 до 18 часов, ко м 
ната 12, 2 -й  этаж. П р и тех ни кум е работаю т по д 
го то вительны е курсы .

А д р е с техникум а: пр. Косм онавтов, 1, автобус 
№  10, остановка «Гостиница», те л е ф о н  2-49-88.

М еняется 3 -ком натная благо у стр о ен н ая  к в ар т и р а  в 
С ерове на одноком натную  в П ервоуральске  и 2-ком
натную  в Серове. О бращ аться: г. П ервоуральск , ул. 
К ом сом ольская, З-б. кв. 10.

М еняется бл агоустроенн ая  ком ната  20 кв. м, 2-й этаж  
с одними соседям и в г. Н иж няя Т ура на  равн оценную  
или гостиничного типа в г. П ервоуральске  О бращ аться- 
г. П ервоуральск , ул. В айнера, 23, кв. 90.

М еняется 3 -ком натная к вар ти р а  45,6 кв. м на 2-ксм- 
натную  и одноком натную  к вар ти р ы  (можно ком нату  в 
кв ар ти р е  с соседями). О бращ аться: ул. В айнера, 9 а, ‘ кв. 
55. после 18 часов.

В мебельные магазины Первоуральского рай
по поступили в п р о д аж у наборы мягкой мебели 
«Рута» по цене 354 р убля производства Брест
ской м ебельной ф аб р ики. И м ею тся в п р о д аж е 
кровати деревянные по цене от 90 до 230 р у б 
лей, столы обеденные —  от 40 до 52 рублей, 
шкафы для платья и белья двух- и трехетворча- 
тые, трельяжи, трюмо, стулья, матрацы.

Хозяйственные магазины в ш и роком  ассо рти
м енте пр ед лагаю т строительные материалы: 
стекло оконное, рубероид, ш ифер, кирпич, гип
совую штукатурку, краску масляную, известь.

М отоциклы «И ж -Ю питер» с коляской, «Минск» 
вы м ож ете пр иобрести в магазине №  2 «Зап
части» (пос. Билим бай) и универмаге №  25 (пос. 
Н овоуткинск) в кредит и за наличны й расчет.

СЛУЖБА ТРУДОУСТРОЙСТВА 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

НА ПРЕДПРИЯТИЯ ДОБЫВАЮЩЕЙ ПРОМЫШ
ЛЕННОСТИ — м астера  геологоразведочны х работ, 
м астера  рем онтно-строительного участка , токарей , 
воспитателей и нянь в детские  сады , бульдо зер и 
стов, уборщ иц, слесарей , эл ектр о сл есар ей , бу р и ль
щ иков ш пуров, столяров-плотников, иітукатуров- 
маляров.

НА ПРЕДПРИЯТИЯ ТОРГОВЛИ И ОБЩЕСТВЕННО
ГО ПИТАНИЯ —эконом иста, бу х гал тер а  по начи с
лению  заработн ой  платы , кладовщ иков, кассиров, 
контролеров-кассиров, продавцов, грузчиков. В 
строительную  группу при глаш аю тся столяры  и 
плотники. Для работы  в м елкорозничной сети 
при глаш аю тся киоскеры  по продаж е продовольст
венны х товаров  и овощ ей со сдельной оплатой 
труда. П риглаш аю тся пенсионеры , дом охозяйки  и 
рабочие других предприятий  по совм естительству .

НА ПРЕДПРИЯТИЯ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЕ 
НАСЕЛЕНИЯ — при ем щ ика, подм енного при ем 
щ ика, электри ков , слесарей -наладчиков  ш вейного 
оборудования, м аш инистку. портны х, учеников 
портны х. Для работы  портны м и приглаш аю тся 
пенсионеры .

НА ПРЕДПРИЯТИЯ ЛЕГКОЙ П РОМЫ LU Л ЕН НОСТ И 
— эл ектр о сл есар ей , плотников, м астера  прои звод
ственного обучения. В пи онерский л агер ь  п р и гл а
ш аю тся зав х о з  и сторож .

ДЛЯ НОВОЙ КОТЕЛЬНОЙ АВТОРЕМЗАВОДА — 
м аш инистов котлов (предоставляется  ж илье), по
м ощ ников м аш инистов котлов, электром онтеров, 
слесарей -авторем он тн иков.

НА ПРЕДПРИЯТИЯ ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКОЙ ПРО
МЫШЛЕННОСТИ — эл ектром он тера  связи , води, 
теля автом обиля категории  «Е», м астер а  ремстрой- 
участк а , рем онтно-строительны х рабочих.

ПРЕДЛАГАЕМ РАБОТУ няням  и воспитателям  в 
Детских у чреж дениях , касси р ам , бухгалтерам , 
старш им  бухгалтерам , сан и тар кам .

Наш адрес: г. П ервоуральск , ул. 1 Мая, 10.

М еняется 2-ком натная благо у стр о ен н ая  к в ар т и р а  в 
П ер во у р ал ьске  на две одн оком н атны е к вартиры : однѵ в 
П ервоуральске , другую  в Ревде. В озмож ны  другие в ар и 
анты . О бращ аться: г. Ревда , ул. Горького, 24, кв 34
после 19 часов или по тел. 4-41-19 в Ревде.

Сердечно благодарим  коллективы  цехов № 18 5 *>
Новотрубного завода, родны х, друзей , знаком ы х,' сосе
дей, о к азав ш и х  пом ощ ь и пр и н явш и х  участие в похо
ронах  М арии Е горовны  К уртеевой.

Семья покойной.

К оллектив авто базы  № 8 глубоко скорбит по 
поводу преж деврем ен ной  см ерти  водителя авто к о 
лонны  № 1

ВАСИЛЕВСКОГО 
Петра Д аниловича

и в ы р аж ае т  и скрен н ее  соболезнование родны м  и 
близким  покойного.


